



COMUNICADO CONJUNTO DEL AYUNTAMIENTO DE ARUCAS Y LA ASOCIACIÓN DE COMERCIANTE DE ARUCAS

El Ayuntamiento de Arucas conjuntamente con la Asociación de Comerciantes de Arucas COA activan medidas de apoyo al comercio y la movilidad ante el impacto de las obras en el municipio

Arucas, a 26 de septiembre de 2025

El Excmo. Ayuntamiento de Arucas, en coordinación con la Asociación de Comerciantes de Arucas (COA), ha celebrado un encuentro de trabajo encabezado por el alcalde, **Juan Jesús Facundo**, y el concejal de Desarrollo Económico, **Oliver Armas**, con el objetivo de atender las inquietudes del empresariado local ante el impacto de las obras en curso en el municipio.

La reunión con el presidente y secretario de COA, **César Déniz y Santiago Navarro** permitió analizar las demandas planteadas por comerciantes y vecinos, así como diseñar un plan de medidas inmediatas que permita mejorar la movilidad, garantizar alternativas de aparcamiento y reforzar las acciones de dinamización comercial.

Compromiso de comunicación

El Ayuntamiento entiende que haya habido una percepción de poca difusión y comunicación en un corto espacio de tiempo respecto a las fechas del cierre del aparcamiento y del comienzo de las obras. Esto ha sido debido al proceso de adjudicación de la obra que se finalizó y culminó con la firma del contrato el 30 de julio. En agosto se gestionó conjuntamente entre la empresa adjudicataria y Global para la adecuación del nuevo espacio de aparcamiento provisional, que junto a la cesión a Global del uso de parte de ese espacio a través del acuerdo por decreto de alcaldía de fecha 10 de septiembre, lo que dificultó bastante que el traslado de información tuviera una mayor fluidez.

Teniendo en cuenta que este espacio era necesario adecuarlo en estos momento debido a las próximas obras que se llevaran a cabo en la actual estación de guaguas (calle Bruno Pérez Medina), una obra que tendrá mejora de asfaltado, impermeabilización y adecuación de los locales, con unos 700.000 euros del Cabildo de la Autoridad Única del Transporte.

En este sentido, se ha acordado reforzar los canales de comunicación institucional y sectorial, de manera que cualquier cambio relevante se informe con antelación suficiente y a través de COA mejorar el canal de comunicación.

Aunque es justo destacar que, en el Encuentro Arucas empresarial, celebrado en abril el alcalde, **Juan Jesús Facundo**, comunicó al sector empresarial que asistió a dicho encuentro los diez proyectos claves que se estaban ejecutando y se iban a desarrollar en el municipio en los próximos meses.

Un ejemplo positivo de la coordinación público privada, entre el Ayuntamiento y COA ha sido la difusión del **Reel previo al Festival de Cervezas del Mundo 2025**, que alcanzó cerca de



100.000 visualizaciones y contribuyó a garantizar el éxito del evento. El Ayuntamiento y la COA consideran que este tipo de acciones digitales y de proximidad son la mejor fórmula para reforzar la información sobre el estado de las obras y futuras iniciativas de dinamización en el municipio.

Obras estratégicas en curso

El Ayuntamiento informa de que:

- La **obra de la circunvalación** concluirá en **marzo de 2026**, pudiendo habilitarse al 90% de su capacidad en enero. Esta información ha sido facilitada por el Gobierno de Canarias.
- La **obra del Recinto Ferial** está prevista su finalización a 31 de diciembre de 2026 **tal y como se exige la resolución del Plan Adicional de Inversiones en los municipios (PAI2024), aprobado por el Cabildo de Gran Canaria en su apartado 2, para el plazo de obra subvencionada, que dice textualmente “el plazo de ejecución de estas obras será hasta el 31 de diciembre de 2026”.**
- La **remodelación de la rotonda de la carretera de Bañaderos**, frente a la Fábrica de Ron Arehucas, se encuentra dentro del proyecto de la obra del soterramiento de la GC-20. Tratándose dicha obra de la instalación de la Fuente que se encontraba en la rotonda de entrada a Arucas “rotonda Cruz Roja”, con una dimensión menor debido a las características del espacio y que comenzará próximamente con un plazo de ejecución de seis meses, debido a que las obras del soterramiento deben estar finalizadas en marzo de 2026.

Soluciones de aparcamiento y movilidad

Para minimizar los efectos de estas actuaciones, el Ayuntamiento ha habilitado nuevas áreas de estacionamiento (981 plazas):

- Una amplia zona en el **Paseo Poeta Pedro Lezcano**, con capacidad para cerca de 400 vehículos. El consistorio acondicionará el firme, además de instalar alumbrado provisional tanto en este espacio como en el solar situado en la trasera del cementerio.
- Otros puntos de estacionamiento ya operativos en la **calle Poeta Domingo Rivero** y en la **avenida Agustín Millares Carlo**.
- Seguimos trabajando en nuevas zonas de aparcamiento en el casco urbano (tanto próximo al casco histórico, como a la zona de las vegas).
- Se procederá a instalar en diversas zonas de entrada a Arucas **directorios informativos que faciliten el acceso a las zonas de aparcamientos habilitados**.

Asimismo, en el mes de **noviembre** se abrirá el acceso directo a **Teror desde la rotonda actual de Visvique**, lo que aliviará el tráfico y mejorará la conexión con el parking de la Avda. Poeta Pedro Lezcano.



El Ayuntamiento y COA están de acuerdo en mantener el servicio de **zona azul**, garantizando así la rotación de vehículos en el casco y facilitando del mismo modo el acceso al pequeño comercio.

Acciones de dinamización del comercio

Conscientes de la importancia de respaldar al tejido empresarial local, el Ayuntamiento de Arucas y COA impulsarán en los próximos meses diversas iniciativas:

- Con la intención de activar un **programa de bonos de consumo**, se solicitará colaboración y reuniones al Gobierno de Canarias y Cabildo de Gran Canaria.
- **Campaña navideña en redes sociales**, con sorteos de cheques regalo y un video bajo el lema *"Regálate Arucas"*.
- Puesta en marcha de un **servicio de reparto a domicilio** para los comercios adheridos.
- Celebración de la **Semana Blanca del Comercio**, con actividades en la calle y una pasarela de moda que recojan todas las zonas del casco de Arucas.

Compromiso institucional

El alcalde, **Juan Jesús Facundo**, destacó que *"somos conscientes de las molestias que estas obras suponen para vecinos y comerciantes, pero son proyectos imprescindibles para el futuro de Arucas. Por ello hemos habilitado medidas inmediatas de apoyo, y seguiremos trabajando junto al comercio local para garantizar la convivencia y dinamización del municipio. En cualquier ciudad que se precie de crecimiento es imposible construir sin incomodidades, que está en nuestra labor mitigar lo máximo posible"*.

El presidente de COA, **César Déniz**, destacó igualmente *"tanto el ayuntamiento como los comerciantes de Arucas debemos seguir trabajando conjuntamente en paliar en la medida de lo posible las dificultades que producen obras de la envergadura que se están llevando a cabo en nuestro municipio. Obras que podrán permitir seguir mejorando la accesibilidad de nuestro municipio, como también mejores servicios para la ciudadanía"*.

D. Juan Jesús Facundo Suárez

Alcalde de Arucas

D. César Déniz Socas

Presidente de COA